

saber por qué *Nueva Epoca* ha aplaudido los meetings del comercio y de los industriales, cuanto ellos, lo mismo que los socialistas han pedido justicia; quisiera saber por qué aplauden á unos y condenan á otros, ¿No será, por casualidad, por que unos son ricos y otros pobres? Francamente admiro el valor de un diario que no tiene escrúpulos en usar el cristianismo como pantalla, tratando de buscar entre los socialistas carnada para la pesca clerical, que por cierto bien poco tiene que ver con la religión de Cristo. Dice *La Nueva Epoca* que los obreros deben ingresar en los Centros católicos, pero ¿por qué no dice también que estos centros no se ocupan del bienestar del obrero y no confiesa que todos los directores son frailes de sotana ó levita, cuya única misión es embrutecer á los socios obreros y sacarles todo el dinero posible *ad majoram dei gloriam?* ¿Por qué no dice también que el Papa está contentísimo con los círculos católicos de obreros, instrumentos tan útiles para los manejos de la iglesia, y por qué no confiesa que si la usura romana hoy día se llama *socialista* no es por el amor al pobre diablo, sino por temor á la tempestad de indignación que puede llegar á ser molesta? Si *Nueva Epoca* es tan amiga del pueblo como dice, deje á los socialistas que sigan su camino y guarde sus malos consejos para otros.

Esperanza 1900.

MOGENS RUD.

« EL PUEBLO. »

El Dr. Estrada, el *padre* Grotte y otro sujeto de la misma calaña, verdadera trinidad de farisantes católicos, han ido el domingo pasado ¿dónde dirán Vds.? á Lujan, á implorar que el mamarracho de palo pintado y decrado que le llaman Virgen de Lujan, proteja al nuevo diario que van á publicar en compañía, estos tres personajes negros.

Ese diario le llamarán *El Pueblo*., será ultra católico y su misión, la de embrutecer mayormente á los fanáticos é ignorantes.

¡Pobre pueblo..., en que manos anda tu defensa y tu nombre!

¡Alerta, pues, con los falsos profetas!

FIESTA CONMEMORATIVA

XXIX ANIVERSARIO DE LA COMUNA DE PARIS

« Todos los compañeros socialistas de la capital y los trabajadores en general que simpatizan con nuestras ideas deben concurrir hoy, domingo, á las 8 de la noche, á la función y conferencia que ha organizado la Juventud socialista en el salón-teatro "Vorwarts", Rincón 1141, donde se representará el drama en cuatro actos, LOS CULPABLES, cuyo argumento se relaciona con los sucesos de la Commune. El estudiante Enrique Diekman dará lectura de una conferencia. Terminará la fiesta con un pequeña baile. Entrada y asiento \$ 0.60 por persona. Niños, gratis. »

Informaciones útiles

Inauguración del local del Comité Socialista de La Plata—El sábado 17 se inaugurará con una conferencia pública el local del Comité Socialista de la Plata. En representación del Comité E. N. del Partido hablará el compañero Dr. Justo, y el compañero Torcelli secretario general de aquel Centro.

6º aniversario de la sociedad Pintores—En el salón de la sociedad Lago di Como, Cangallo 1756, el sábado 17, á las 9 p. m., la sociedad *Obreros Pintores* conmemora con una fiesta familiar su sexto aniversario.

Habrà discurso, canto, música y baile.

La entrada cuesta \$ 2.

Cepilleros—Habiéndose postergado la reunión que hubo de realizarse el domingo pasado, los socios han sido invitados nuevamente para la asamblea que tendrá lugar hoy domingo á las 2 1/2 de la tarde en el local social Méjico 2070.

Pergamino—Esta noche se conmemora en el local del Centro Socialista el 2º aniversario de la *Commune de Paris*.

A los Centros Socialistas de las provincias de Santa Fe, Córdoba y Santiago del Estero, etc.

Habiendo solicitado el Centro de Santiago del Estero el envío de un delegado para el 1º de Mayo, se comunica á los Centros indicados se pongan al habla con el compañero Rómulo Rava (Santiago del Estero) á fin de combinar definitivamente el programa del conferenciante designado, Adrián Patroni.

Por todo lo que se refiere al *A B C del Socialismo*, dirigirse á Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.



AÑO II - Buenos Aires, Marzo 25 de 1900 - N° 13 - Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual

UNA GRATA NOTICIA

El *A B C del Socialismo* convertido en diario

Tal como suena: la hojita de propaganda popular, producto de una inspiración feliz, este periodiquito que desde siete meses aparece con toda regularidad y circula por la república, despertando simpatías por doquiera, en una palabra, el *A B C DEL SOCIALISMO* está en vías de transformarse nada menos que en una hoja diaria.

¿Será posible realizar semejante transformación?

¿Cómo va á operarse tal milagro?

Vamos por partes: la firme voluntad es una fuerza que si tien no avasalla y domina á todos los obstáculos, contribuye eficazmente á la realización de empresas que á primera vista parecen insuperables; en este caso, la vida que hasta hoy ha tenido el *A B C* ha sido la resultante de una voluntad latente. Ahora, para transformarlo de periódico en diario se unen media docena más de energías; cuatro compañeros tipógrafos contraen el formal compromiso de trabajar en la composición é impresión sin exigir, en un principio, ninguna remuneración, total: los gastos se reducirán á la adquisición de papel, administración y distribución.

Y como los compañeros que van á auar sus voluntades desean que estas energías den un resultado positivo, que la nueva hoja tenga vida y pueda llenar una misión altamente beneficiosa, solicitan la cooperación decidida de todas aquellas personas que sientan la necesidad de un diarito, por medio del

cual pueda proclamarse la verdad descarnada y á la vez realizar una misión educadora.

Los amigos tienen, en este caso, una oportunidad sin igual; ha llegado el momento en que cada uno ponga en acción su voluntad más decidida, solicitando listas para conseguir entre los compañeros de trabajo y relaciones en general suscriptores que abonen cuotas adelantadas, pues se trata de que el diarito tenga la vida asegurada.

La suscripción costará \$ 0.50 mensual.

El diarito saldrá el 1º de Julio.

El formato será un poco mayor que el que tiene actualmente, tratando que sea una hoja completa, es decir, con todas las informaciones que tienen los grandes diarios.

Cumpla cada cual con su deber y la obra será coronada por un éxito práctico y trascendental.

Los que quieran contribuir con su esfuerzo á la realización de esta idea deben solicitar listas para suscriptores al compañero Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.

EL 2º ANIVERSARIO DE LA COMUNA DE PARIS

En la Argentina se ha festejado dignamente el 2º aniversario de la Comuna de Paris.

Nos complacemos en declarar, que no hemos sido solamente los socialistas los que nos hemos congregado este 18 de Marzo, pues varias logias masónicas han tenido reuniones numerosas para conmemorar la fecha que se señalará en la historia obrera, como la precursora de grandes acontecimientos.

En los Centros Socialistas del interior tambien hubo reuniones especiales con ese fin.

En Buenos Aires, el sábado pasado, la Federación Socialista Obrera Argentina, en un local situado en Barracas al Norte realizó una simpática fiesta, en ella hablaron los compañeros Cúneo, Abad, disertaron un diálogo interesante, los compañeros Socino y Blanco, poesías del amigo Socino, recitadas por él y escenas cómicas por un compañero cuyo nombre ignoramos; luego se bailó y, entre la numerosa concurrencia, reinó orden y armonía.

La Juventud Socialista correspondiendo dignamente a la cooperación solicitada por el Comité del Partido, puso en escena en el Vorwärts el drama *Los Culpables*, impresionando a los actores vivamente a la concurrencia, no menor de 500 personas.

El amigo Dickmann pronunció en dicha fiesta un bellissimo discurso.

Lo que menos puede decirse es que este año ha pasado desapercibida la fecha 18 de Marzo.

LA TEA REVOLUCIONARIA EN ENTRE RIOS

¡Que sugestivo es apellidarse revolucionario, cuando el individuo tiene de la revolución una idea clara, es decir, cuando sabe que lucha por una idea que en sí encierra una necesidad que puede mejorar la situación moral y material del pueblo! pero, ¡qué torpeza es la del individuo que se presta al sacrificio estéril, cuando lucha como autómatas para apuntalar á ambiciosos y corruptos!

La revuelta de Entre Rios, no ha sido iniciada por el pueblo de aquella provincia; los titulados jefes de la revolución no abrigan ninguna idea generosa, han acaudillado á la chusma inconsciente, al criollo errante, por que desean adueñarse del queso de la gobernación y de todas sus prevendas.

No defendemos al gobierno de Entre Rios, pues él, como el de todas las provincias, y autoridades nacionales, representa la quinta esencia de la corrupción, lo que queremos evidenciar es que la titulada revolución tiene por bandera el asalto á los puestos públicos.

SEIS MIL NOVECIENTOS PESOS

Esta sumita es la que ha cobrado la curia al gobierno nacional por el simple hecho de rezar un funeral por el descanso del alma del arzobispo Castellanos.

¡Y eso que se trató de un funeral para el que en vida fué jefe de la iglesia! ¿cuánto habría costado el responso si se hubiera dedicado al jefe de la nación?

El Estado sostiene una religión, gasta varios millones para pagar espléndidamente á arzobispos, obispos y demás camándula de sotana, y, cuando ocupa por un par de horas á un grupo de sacerdotes éstos se descuelgan con cuentitas como las del funeral citado.

¿No sería más práctico que esos curas empuñaran un arado y que el gobierno destinara los millones que gasta en sostener á tanto haragán en educar al pueblo, en proporcionar asilo á la niñez, horfandad, y recursos á la viudez y á los ancianos?

Por estas y otras muchas razones el Partido Socialista, reclama la separación de la iglesia y del Estado. Que los que quieran sostener á un culto lo hagan con su dinero no obligando al pobre pueblo á pagar impuestos y gabelas para mantener en la ociosidad á esa chusma que sólo se preocupa en embrutecer á las masas y en pasar la gran vida entregada al dulce *far niente*.

CAPRICHOS DE MILLONARIOS

No vamos á repetir la triste situación que soportamos los pobres, los que diariamente tenemos que vender nuestros brazos é inteligencia por un salario tan reducido que nos obliga á vegetar en medio de la estrechez el ayuno forzado y la más negra miseria, pues esta hojita circula entre trabajadores.

He aquí en qué dedican los millonarios el sudor del obrero:

Mr. Jorge Gould, hijo del último millonario Jay Gould, ha gastado en prodigalidades: 400 mil pesos oro en un palacio flotante, y en un abanico para una de sus favoritas, 100 mil pesos oro. Ahora está construyendo para su recreo y el de unos pocos privilegiados de sus amigos, un palacio tal como en el mundo nunca se ha visto, y en el cual pueda él practicar sus distintas recreaciones en todos los tiempos y fuera de la mirada del vulgo. Este palacio será una magnífica construcción de hierro y ladrillo blanco, con pilares de mármol y granito. En una esquina del vasto edificio se verá el más grande baño de na-

tación que hay, de puertas á dentro, en el mundo: estará cubierto con un domo de cristal y brillantemente iluminado por luz eléctrica: en otra esquina habrá un magnífico gimnasio; una tercera sección del edificio la ocupará un suntuoso teatro, y en la cuarta esquina habrá un juego de lujosos cuartos para solteros. En los bellísimos bosques de pino que rodearán el palacio, habrá la más elegante escuela de equitación del mundo, y en otras partes del terreno patios para los juegos de «tennis», «cricket», «base-ball» y otros, y establos para caballos. En este capricho Mr. Gould se alista para gastar libras 100.000.

LA SITUACION DEL PAISANO

—
POR EL HIJO DE JUAN SIN PATRIA

Triste está el alma del gaucho
triste está su corazón,
y sumido en la aflicción
pasa la noche y el día:
triste también estaría
cualquiera en su situación.

Busca trabajo y no encuentra,
y ya no sabe qué hacer
al pensar en su mujer
y en sus hijitos queridos
que lo esperan afligidos
y sin tener qué comer.

Al verlo ya no parece
ni sombra de lo que jué:
todo roto y á pié,
sin saber á donde dir,
bien se le puede decir:
quien te vido y quien te ve.

Antes cuando la campaña
no conocía alambrados,
ni dueños acaudalados,
hasta el más pobre tenía
su tropilla, y, si salía,
iba siempre bien montado.

A naides una puntita
de animales le faltaba;
donde quiera los llevaba
á pastorear si quería:
campo pa todos había
y para todos sobraba.

Con su guitarra y su china,
con su flete soberano,
feliz vivía el paisano
y, si no era un gran señor,
tenía en el tirador
siempre algo para echar mano.

Pero las cosas un día
empezaron á cambiar;
el campo empezó á pasar
á manos de arrendatarios,
que se hicieron propietarios
con toda albitrariedad.

No hay paisano que no sepa
como todo eso pasó,
y de qué modo llegó
cierta gente con sus mañas,
á hacerse de la campaña,
arriando lo que encontró.

(Continuará)

A NUESTROS AMIGOS

Recomendamos á los compañeros, es decir, á todos aquellos que son suscriptores y que crean útil la publicación de esta hojita á ser puntuales en el pago. Muchos son los atrasados y esa demora nos perjudica, pues semanalmente tenemos que pagar el costo de impresión, franqueo, etc.

PARA EL 1º DE MAYO

A fin de saber que cantidad de ejemplares van á imprimirse y hasta donde podremos estirar las piernas, rogamos á las personas que tengan listas en su poder, quieran tener la amabilidad de remitirlas con lo recolectado en los primeros días del mes de Abril, pues pensamos anticipar la salida del número extraordinario para que con él se pueda llevar á cabo la debida propaganda y sea festejada dignamente la fecha 1º de Mayo.

LOS MANDAMIENTOS DE LA S. MADRE IGLESIA
SON CINCO

- 1º—Oír las tonterías del cura aunque queden en ayuna de lo que mastica el fraile.
- 2º—Ir por lo menos una vez cada año á contarle al cura lo que el hijo no diría al padre, y lo que la esposa le oculta al marido.
- 3º—Comulgar con ruedas de molino.
- 4º—Ayunar como lo tienen por costumbre aquellos que ganan el pan con el sudor de su frente

para mayor gloria y provecho de los ricos y ociosos de sotana.

5°—Pagar impuestos por echar sal al puchero para sostener a la farsa clerical.

¿Para qué son estos mandamientos?

Para perpetuar la ignorancia en el pueblo y mayor gloria de los explotadores: amen.

LOS ENEMIGOS DEL PUEBLO SON TRES

1°—La ignorancia, madre legítima de la superstición y fanatismo.

2°—El sistema social de nuestros días, padre de todos los privilegios que permite a una minoría vivir en medio de goces y placeres a espensa del pueblo que trabaja y ayuna.

3°—La falta de buen sentido en la masa trabajadora que la hace continuar desunida y en la incapacidad de darse cuenta de su miserable situación, amen.

Informaciones útiles

Propaganda socialista en La Plata—En el conocido y espacioso salón "Operai Italiani" se llevó a cabo el domingo pasado la primera conferencia pública organizada por el Comité Socialista de dicha localidad.

Según *El Tribuno*, diario que aparece en la capital de la Provincia de Buenos Aires, los concurrentes no bajaban de trescientos oyentes.

Después de abrir el acto el ciudadano Torricelli con palabras adecuadas, el doctor Juan B. Justo expuso las bases económicas de las teorías socialistas con el acierto y el caudal de conocimientos que posee.

El joven Torricelli se preocupó de la parte política con frases incisivas y mordaces.

La orquesta de la sociedad "Amigos Unidos" ejecutó varias piezas en los intervalos.

A los obreros talabarteros—Un grupo de obreros talabarteros hace bastante tiempo que vienen haciendo toda clase de sacrificios para que la sociedad de resistencia sea una fuerza y un medio para mejorar las condiciones del trabajo, sin embargo la mayoría del gremio, dominada por un temor increíble, en vez de unirse, asociarse, y hacer algo práctico para que los abusos que se cometen en los talleres concluyan, se hace sorda a los llamados de los pocos talabarteros conscientes.

Hoy nuevamente han sido invitados estos obreros a una reunión que tendrá lugar en la calle Méjico 2070, a las 2 de la tarde; el

jóven estudiante de medicina, Enrique Dickmann dará una conferencia demostrando la necesidad y las ventajas de la asociación; veremos, cuantos serán los talabarteros que tienen vergüenza y sangre en sus venas.

Manifestación de protesta—Un grupo de jóvenes, cuya sinceridad no discutimos, constituyen un núcleo que han bautizado con el nombre de *Partido de la Juventud*, el cual ha invitado por medio de un manifiesto, a que el pueblo de la Capital concurra a un meeting para el 1° de Abril, a fin de protestar contra las últimas elecciones. Es necesario incorporarnos a ese meeting.

Fotógrafo—Recordamos a los compañeros de las provincias quieran interesarse y averiguar si necesitan en esas localidades a un fotógrafo parapoder así ocupar a un excelente compañero de causa.

Escuela socialista—Ha empezado a funcionar en el local Méjico 2070 la escuela socialista.

Los trabajadores que deseen ilustrarse deben concurrir a las clases nocturnas.

La entrada es libre.

Centro Socialista de Tres Arroyos—Los adherentes de ese centro deben cumplir con un deber, acudiendo a la asamblea que tendrá lugar el 31 de Marzo a las 8 1/2 de la noche en el local social donde después de una conferencia de propaganda, se tratarán los siguientes asuntos.

1° Balance; 2° Proyecto para instalar un colegio en el local del Centro, 3° Forma práctica de honrar la memoria del malogrado compañero Vignes.

Se recomienda igualmente procuren los socios abonar sus cuotas atrasadas.

Conferencias públicas.—El Centro Socialista de la Sección Norte ha organizado una conferencia pública para este domingo, a las 4 de la tarde, en la plaza Libertad. Conviene que los trabajadores que aún no saben cuales son las aspiraciones del partido socialista, acudan a esa reunión en la seguridad que sacarán mayor provecho que yendo a jugar a los naipes, frecuentar tabernas ó perder lamentablemente el tiempo en tonterías.

Esta noche, a las 8, en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070, el doctor Augusto Bunge dará una conferencia acerca de las razones económicas de la tuberculosis. Es de esperar que asistan muchos trabajadores, en cuyas filas la tisis hace mayores estragos.

Por todo lo que se refiere al *A B C del Socialismo* dirigirse a Adrián Patroni, Charcas 1575, Buenos Aires.



Periódico semanal de propaganda popular

AÑO II — Buenos Aires, Abril 1° de 1900 — N° 13 — Redacción y Administración: CHARCAS 1575

SUSCRIPCIÓN: por paquetes de 50 ejemplares, un centavo cada ejemplar; de 10 ejemplares, 0,50 mensual

LO QUE ESTA PASANDO EN ITALIA

Mientras la clase obrera fué agena a la lucha de clases, es decir, a la lucha que tiene por objeto llegar a un cambio social, mediante el cual los privilegios de una minoría y la miseria en las masas desaparezcan para dar cabida a una organización social basada en el trabajo, el gobierno italiano poco se preocupaba de la agitación popular, pero desde que los socialistas en Italia conquistaron en sus filas a hombres tan intelectualmente preparados como Turati, Ferri, Ferrero, Lombroso, De Amicis, y miles por el estilo, la monarquía italiana fué víctima del delirio de las persecuciones y desde entonces comenzó a pisotear la constitución, privando al pueblo de sus derechos más elementales, creyendo destruir en poco tiempo la *plaga del Socialismo*. El temperamento reaccionario d'ó resultados negativos para el gobierno, pues el partido socialista ha progresado muchísimo en poco tiempo.

Ahora, ese mismo gobierno en vez de haber escarmentado en cabeza propia pretende que las cámaras aprueben un decreto-ley, mediante el cual concluye toda libertad: la de reunión, asociación, emisión de pensamiento y de imprenta. Los diputados socialistas, con una energía nada común, han aceptado el reto, y sostienen una lucha heroica en el parlamento. A ellos se han unido los republicanos y todos aquellos que se han apercibido que es muy peligroso ir contra el avance de un pueblo que sabe lo que quiere.

A LOS TRABAJADORES SINCEROS

Que las ideas socialistas diariamente se desarrollan más y más y son abrazadas con marcado entusiasmo por la juventud obrera es una verdad indiscutible, y lo prueba el hecho que en todas partes se comentan favorablemente nuestros principios como así mismo aumentan las personas que no se ruborizan en llamarse socialistas.

Esta corriente de simpatías no debe marearnos, sobre todo a los compañeros que actúan en la lucha desde algún tiempo y están en condiciones de apreciar debidamente que el triunfo de nuestra causa no es la obra de entusiasmos pasajeros ni de pocos años, sino la obra constante y progresiva.

A esa juventud que despierta y cuyas simpatías hacia el socialismo es una verdad, es necesario hacerla comprender que el partido de los trabajadores nada tiene de común con esas agrupaciones en mala hora llamadas partidos políticos, dirigidas por un puñado de caudillos, y sin otros fines que elevar a pillos y a audaces a los puestos públicos para desde allí saquear al tesoro de la Nación é imponer diariamente nuevos impuestos al pueblo.

Es necesario que esa juventud sepa y se convenza por sí misma (y eso lo conseguirá preocupándose seriamente en leer libros y folletos socialistas) que el partido socialista lo componen trabajadores inteligentes que aspiran a ser hombres libres, dueños de cuanto produzcan, conquistando paso a paso todas aquellas reformas que puedan ir preparando al pueblo para abolir de una vez por todas los privilegios que hoy tienen un puñado de individuos que condenan a faenas penosas a las cuatro cinco partes de la humanidad (a la clase obrera) para ellos (los ricos) pasar la gran vida.